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そもそもPTAってなに?

• そもそもPTAって何だろう、と思い「卒業まで保
管」と表紙に書かれたPTA会則を読んでみまし
た。

• 杉並区のPTA協会の冊子からも抜粋

「すべての子供たちの幸せ」のために活動する
開かれた任意団体。

※PTAハンドブックから抜粋

つまりPTA
とは

高井戸中学PTA会則から抜粋



PTAの目的ってなに?

高井戸中学 PTA会則から抜粋

学校や地域への窓口
となり、情報交換しな
がら相互理解。改善
策などを提案し、子
供たちの育つ環境を
整備。非政治・非宗
教・非営利は大前提。
※PTAハンドブックから抜粋

PTAハンドブックから抜粋

つまり
目的は



役員になってみんなに
自分の会社を売り込もう!
信じている宗教を広めよう!
特定の政党を応援して
もらおう!は、、、ダメダメ

PTAの方針ってなに?

高井戸中学 PTA会則から抜粋

営利目的のために
PTAの活動を利用して
はいけない



PTAの会員ってなに?

高井戸中学 PTA会則から抜粋

PTAの役員だからって偉
いわけではない。みんな
同じ保護者だもんね。



じゃあ、PTA役員ってなにしているの?

初めて“PTA役員”やってくれている
んだと、認識して他の保護者を見
るのは、入学式、保護者会、卒業
式など何らかのイベントの時くらいで
しょうか?

今年は保護者会もないし…?

その他の時は何をしているのか、
はっきり言ってなぞ。

今年は、実行委員会
ニュースの他に、

PTAだよりもある!



じゃあ、今年のPTA役員ってなにしているの?

• 学校内の様々な連携を主に担当するから(学校)内副会⾧。

• 会員募集、委員会と学年委員のとりまとめ・橋渡し役、情報発信。

• 今年は新聞の発行、オンライン総会、オンライン委員決め、、、

• 学校以外の様々な団体との連携を主に担当するから(学校)外副会⾧。

• 震災救護所連絡会参加、学校保管備蓄用品の賞味期限などのチェック。

• 実行委員会書記と実行委員会ニュース内容発信。総会資料作成。入学式PTA案内資料一式作成

• その他、内副さんと学校内とりまとめを連動。PTA室の備品管理。

• PTAの金庫番。PTA会費の入出金管理。

• 学校、杉並区立中学校ＰＴＡ協議会など、各団体との連携を会議出席やイベントへの参加することなどで強める。

• 保護者の代表として式典に出席する。

会⾧さん

副会⾧（内副）さん

副会⾧（外副）さん

庶務さん

会計さん



今年の役員に聞いてみました🎤

１、PTA会⾧に推薦いただいた方がおられたため

２、今年度終了時には感想を述べたいと思います

３、高井戸東小学校

４、小学校時は改選前に全て立候補者がいるとの話を聞いておりまし
た。役員・委員歴はあ りません。

５、現状を踏まえて積極的にPTA改革を行っていただきたいと思います。

１、本橋さんに「勝さんやらない?」と言われ、これを逃したら地域
のお役に立てることなんか、そうそうないなと思って。

２、「今、何が問題で、何をすべきか」という視点を持てたことで、オンラインの
子どもの学習調査が できたこと。考える力がついたこと。
PowerPointのスキルがアップしたこと。

３、高井戸東小学校

４、小１広報、中１広報、中２広報委員⾧

５ 、自分が成⾧できます。
PTAは、失敗を恐れず何でもチャレンジできるのがいいところ。
利益をあげ なくてはいけない仕事とは違い、最も効率的に活動をし、
最大限会員に還元するにはどうしたらいいか?という挑戦を
好きなだけすることができます。それで本業のスキルもアップし、
会員にも喜んでもらえれるので、WINWINです。
会社というコミュニティしか持たない忙しい人こそ、
普段使わない脳の 別の部分が活性化されるので、おすすめです!

１、役員になったきっかけは?
２、役員になってよかったこと、

学んだこと、得たもの、気づいたもの
３、子どもの出身小学校
４、役員、委員歴
５、来年の役員、委員になる人に

ひとこと

山添 会⾧ 勝 内副会⾧

９



今年の役員に聞いてみました🎤

１、 次男が入学したので免除目的が1番です!
あと、小学校でも外副をやっていたので同じようなことなら出来るか
も!と思いやらせて頂きました。

２、中学校の先生は、子どもの学年の先生しかわからなかったけど
他学年の先生ともお話しするようになりました。
いろいろな先生方と交流が持てて学校の様子が知れて良かったです。

３、高井戸東小学校

４、小学校でPTA外副会⾧

５、想像もしなかったこの情勢下で対応しながら改革されたPTA。
引き続き、皆がやりやすいように考え変えていっていいと思います。
アナログな私でも他の方が助けてくれるので出来ます😆
不安がらずに大丈夫です!

１、くじ引きにより互選会へ。知人が立候補している事を知り、絶対
ムリ→誰もいなければ…と少し気持ちが動き、内容的に自分ができ
そうな役割ならば…と。

２、考えもしなかったこのご時世において、何かをやろうと思う時に
は、様々な方法があるのだと日々たくさんの刺激を受けています。

３、高井戸小学校

４、小学校…学級代表委員

５、チームです。みんなで助け合って、できる事をやっていけばいいと思います。

１、役員になったきっかけは?
２、役員になってよかったこと、

学んだこと、得たもの、気づいたもの
３、子どもの出身小学校
４、役員、委員歴
５、来年の役員、委員になる人に

ひとこと

高野 外副会⾧ 走内 外副会⾧



今年の役員に聞いてみました🎤

１、昨年広報委員として、PTAに関するアンケートを実施したところ、改革を求めるご意見が多く、
お役に立てるならばと、会⾧に立候補しました。平日フルタイムのworking motherでもPTA 役員が務まる
のか、また令和の世の中に則した役員活動になるよう整理したいと考えたからです。互選会で、2時間の話し
合いの末、現会⾧がどうしてもやりたいとおっしゃるので、庶務としてPTAを支える決意をいたしました。

２、コロナウィルスで、未曾有の状況になり、前代未聞の経験をさせて頂いていること。これまでも改善、見直しが
検討されてきた案件等々、非常時だから即対応しなければならないので時間の大切さを改めて実感します。
また、成せばなる....という私の好きな言葉を実体験してます。

３、高井戸東小学校

４、小学校....地域委員(当時は校外委員)、PTA 会⾧、学級専門委員、卒業対策委員(これは違うかなぁ)
中学校....広報委員

５、 PTA 活動は、会社組織とは違い、システム化されていないし、家庭環境は様々です。当然価値観は異なり
ます。会員全員一致ということは難しいですが、広く皆様のご意見ご要望に耳を傾け、共有すること、周知す
ることが大切なことだと思います。役員、委員会活動は忙しい!出来ない!面倒くさい!ご自分のお子様に
面と向かって言えるでしょうか?中学校生活は３年間。卒業して、５年すると二十歳です。子供の成⾧を感
じながら前向きに楽しく取り組むと自分の世界が広がりますよ♫

1 、くじ引きであたり、互選会に行きました。
役員になるつもりはまったくありませんでした(高校の
役員にもなっているため)。ただ、高校以上になると、
PTA活動のようなものはない学校もあ るようで、
今後、子供たちのために活動できる機会が全くない可能性
もあります。立候補メンバーも経験者揃いですし、
やって出来ないことはないだろうと、空いていた
庶務に手をあげまし た。

２、新しい繋がりが出来る

３、高井戸東小学校

４、小学校では、学級専門委員、PTA役員(会計)をしましたが、
中学ではいままで何もしていませ んでした。

５、 前例を踏襲するだけではなく、自由に意見を出し合い、
今までにないPTA活動をしていっても良いのではないか
と思います。

１、役員になったきっかけは?
２、役員になってよかったこと、

学んだこと、得たもの、気づいたもの
３、子どもの出身小学校
４、役員、委員歴
５、来年の役員、委員になる人に

ひとこと

本橋 庶務 坂口 庶務
写真NGです💦



今年の役員に聞いてみました🎤

１、自分のタイミングでやりたい役を1年間集中してやることで、
任期終了後は、生活・仕事・気持などに余裕が持てると考えて
立候補しました。

２、知らなかったこと、人、など、いろいろ新しいことがあって
視野が広がり楽しいです。

３、高井戸東小学校

４、小学校で、PTA役員（会計）と卒対委員をやりました。

５、あまり気負わず、楽しみ協力しあうことを心がけたらいいと思います。

１、ベースは免除目的ですが笑、それだけではなく、子供がお世話に
なる学校を知りたかったのと、高井戸東小学校でも役員を務めてい
たため、高井戸中学校では小学校 の時の経験を生かすことが出来る
と思いやるなら役員に狙いを定めておりました。
縁あって今回務めることになり嬉しく思っております。

２、上級生のお母様方ともつながりができ幅広い知識や情報を頂けた
こと、色々な考えに刺激され今後のPTAの在り方を改めて認識出来
たこと

３、高井戸東小学校

４、小学校では学級専門委員、PTA役員（書記）

５、情勢に翻弄される世の中であり、これからは時代に即した臨機応変な
対応を求められるかと思いますが、決して1人で任務を遂行するわけ
ではないので、抱え込まず、 無理せず、務めて頂けたらと思います。
頑張って下さい!

１、役員になったきっかけは?
２、役員になってよかったこと、

学んだこと、得たもの、気づいたもの
３、子どもの出身小学校
４、役員、委員歴
５、来年の役員、委員になる人に

ひとこと

麦倉 会計 岡野 会計



こんな方もPTA役員に!

 子供から学校の様子が伝わってこない人、来なくなりそうな人

 引っ越してきた人

 今、学校に通っている子が、末っ子

 今、学校に通っている子が、第一子

 メールとかZOOMとか、まだあまり使ったことがない人

 コロナ禍で人とのかかわりが減って心細くなってきた人

 （中2限定?）入学式で佐藤先生が話してくれた「向き不
向きより前向きに」の言葉にちょっと感動した人

 思春期の成⾧過程、自分の社会が大事な子供の気持ちはわか
るけれど、ちょっとでもいいから学校生活の情報が欲しい!

 知り合いが爆増します。遠い親戚より近く知り合い!

 中学を卒業すると、学校にも関わることが激減。関われる最後
かも・・・

 一度、役員をやってしまったら何人いてもずっと免除される!

 ほぼ連絡が、LINE、メール、ミーティングもZOOM、
1年終わったらほぼ達人。

 実家に帰れないし、友達にも会えない、会社では同年代の子供
の話をできる人がいない、、、
役員同士は、いつでも子供の話ができる環境!

 入学式で感銘を受けたけど、口だけじゃなくて、子供に頑張ってる
背中を見せたら、説得力上がる!役員なんて最初はだれでも、で
きるかわからないけれど、なんでもやってみなきゃわからない。

やってみる
か･･･


